

## HISPANIDAD

Por JOSE BELMONTE.

Dentro de unos días, abulenses, se desarrollará un ciclo de conferencias sobre este tan amplio tema. No encontramos en esta palabra una vaciedad ilimitada, no la consideremos hasta tal punto falta de significado, y del mismo modo que el concepto de Cristianidad comprende todos los pueblos cristianos del Universo, hemos escudriñado nuestra rica lengua y hallado un vocablo que une y acoge a todos los pueblos hispánicos: Hispanidad.

Todos los pueblos hispánicos deben a España su civilización y su ser y hemos de detestar el sinónimo de Hispanidad con el de raza; estamos muy equívocos al decir que Hispanidad es raza, porque la Hispanidad es un yugo que une y comprende todos aquellos pueblos que nos son comunes en el credo y en el habla, aun cuando habiten tierras diversas. La Hispanidad históricamente puede ser mejor conceptuada: todos aquellos pueblos que constituyeron el Imperio Español durante el reinado de Felipe II y que conservan un sentimiento de unidad, son pueblos hispánicos.

La Hispanidad se halla difundida por veinte Estados. Dios quiso fuese España la que realizase el más transcendental acontecimiento que señala la Historia, después de ocho siglos de lucha para expulsar de nuestro suelo a las huestes del Islam: El descubrimiento de América.

¿Obra de España en este ancho Imperio? Fué magna y se llevó a cabo por aquellos monarcas, como Felipe II, que hicieron aún más grande nuestra historia. De esta obra entre España y América resultó una verdadera fusión, mediante la cual no pudieran, ni España sin sus países americanos, ni éstos sin España.

En verdad que el pueblo español realizó una verdadera y completa fusión con los pueblos americanos, al considerar que jamás mezcló su sangre con los pueblos judío y árabe, y, sin embargo, no se negó jamás a mezclarla con aquellos hombres del nuevo mundo, porque quiso fundir en un crisol a España y América. Todo esto lo realizó porque América se hispanizara.

A esta íntima unión racial siguió la difusión de la lengua por nuestros misioneros y colonizadores, y se logró en este vastísimo Imperio lo que se deseaba: La unidad del lenguaje, y que todos aquellos pueblos hablaran desde entonces la lengua clara y rica de Castilla.

España dió, en suma, toda su civilización; sin embargo no concluyó la empresa hasta que España enseñó la doctrina que está por encima de todas las aspiraciones del hombre: La religión cristiana, y con esto logró que aquellos pueblos se identificasen por España en su catolicidad.

¡Obra de catolicismo como ésta que realizó España,

digámoslo fuerte, jamás realizó nación de Europa! La obra de España, antes que de conquista, fué de catolicismo.

Después este ancho Imperio, en que, según frase de Felipe II, «no se ponía nunca el sol» fué decayendo y llegó un momento en que se derrumbó, y comenzó la desmembración.

En el siglo XVIII hemos de buscar las causas de aquella catástrofe. Si, en aquel siglo en que lo extranjero inundó a España está la causa de aquella desmembración. Cuando los gobernantes españoles retiraron de aquellas tierras el Evangelio y se lucraron con aquellas riquezas, cuando se expulsó de aquellas tierras aquellos hombres que habían dado todo por esparcir y sembrar la doctrina de Cristo, cuando el Estado se incautó de sus bienes... y, en definitiva, cuando se perdió aquel fin principal de los Reyes Católicos, que había sido convertir a la fe a todos aquellos que en un principio eran infieles, entonces fué.

En la actualidad la unidad no rige en aquellos pueblos hispánicos y son pasto de influencias masónicas y bolcheviques. Su error consistió en orientarse por países extranjeros, entonces fué, cuando sufrieron el más manifiesto fracaso.

Si estos pueblos se diesen cuenta de la misión que realizó España, no lo dudamos, entonces se encontrarían a sí mismos y se haría notar una identificación con la madre que los engendró.

España cifra en el porvenir todas sus ilusiones y aspira a lograr la unificación espiritual entre éstos y la España que ha levantado la mano férrea del Caudillo. Unidad de espíritu, es a lo que aspira España, que está muy lejos de convertirse en dominación.

Pongamos todas nuestras fuerzas en la campaña Pro-Hispanidad; destruyamos aquella abominable leyenda negra, que nos acusó ante el mundo de crueles e inhumanos, al mismo tiempo que reprochó nuestra obra civilizadora; por la compenetración de ideales entre los países americanos y España; por medio de revistas y periódicos hispano americanos, conferencias, etc.

Empecemos, pues, a vislumbrar el amanecer Imperial, que ansiaban hombres como José Antonio y Ramiro de Maeztu. Que comprendan los pueblos hispánicos la imposibilidad de orientar sus pueblos, sin volver antes los ojos hacia esta Nueva España. Sintámonos identificados españoles y americanos y entonemos con Rubén Darío el himno a la Hispanidad.

Inclitas razas ubérrimas, sangre de Hispania fecunda, espíritus fraternos, poderosas almas, salve...

## La estancia del Caudillo en Sevilla

Visita la Biblioteca Colombina

SEVILLA.—El jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha visitado la Biblioteca Colombina, instalada en una de las dependencias de la Catedral.

En otro coche llegó la esposa del Caudillo, acompañada por dos ayudantes de Su Excelencia.

En la Biblioteca Colombina fueron recibidos por el Cabillo Catedral, presidido por el vicario general del Arzobispado, el gobernador civil, el jefe provincial del Movimiento y otras autoridades.

Su Excelencia examinó detenidamente la Biblioteca donde figura, entre otros documentos, el célebre «Imago Mundi», con anotaciones marginales de puño y letra de Cristóbal Colón, y el libro de «Horas» de los Reyes Católicos.

Después Su Excelencia y acompañantes marcharon al Museo provincial de Artes y Arqueología, que recorrieron detenidamente.

El Caudillo se lamentó que de las esculturas de Mena no se hubieran librado del fuego en Málaga, tierra natal del artista, más que una bella imagen de la Dolorosa, que admiró largo rato.

En el Museo Arqueológico

A continuación el Generalísimo y el ministro de Educación Nacional visitaron el Museo Arqueológico, donde se interesaron por los vestigios de pasadas civilizaciones y especialmente de los romanos, que se hallan en el Museo.

La zona de riegos del valle inferior del Guadalquivir

SEVILLA.—Su Excelencia el Generalísimo, acompañado de los ministros de Obras Públicas, Agricultura y de los jefes de sus Casas civil y militar, ha efectuado una visita a la zona de riegos del valle inferior del Guadalquivir, cuyas obras dan riego con un canal principal y una red de acequias a una superficie de más de 20.000 hectáreas.

La excursión partió de Sevilla hacia Alcalá del Río, atravesando el término municipal de Sevilla, La Rinconada y Alcalá del Río, donde el Caudillo visitó también las obras del aprovechamiento y fuerza de canalización del Guadalquivir.

En dicha zona se encuentra el primer salto de agua de los once que tiene la Sociedad desde Sevilla a Córdoba.

La comitiva regresó a La Rinconada atravesando zonas regables, pasando frente al cortijo de San José, para seguir después por los caminos vecinales que conducen a Brema, siguió a Los Rosales y Guadajoz, donde abandonó la zona regable en su último tramo próximo a Sevilla.

El regreso lo efectuó por Carmona, después de haber visto los diferentes cultivos propios de esta zona.

El señor Serrano Suñer visita el Dispensario Antituberculoso de San Lázaro

SEVILLA.—El ministro de la Gobernación, acompañado del ministro

vicesecretario del Partido, del alcalde y del presidente de la Diputación, visitó detenidamente el Dispensario Antituberculoso de San Lázaro.

Obsequio a la esposa del Caudillo

SEVILLA.—La esposa de S. E. el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, ha recibido en el palacio de Yanduri a una comisión de la Junta de gobierno de la Hermandad de la Esperanza, que la ofreció el delicado obsequio del pañuelo de seda y encaje de oro que llevaba la Virgen de la Esperanza en la madrugada del Viernes Santo.

## La actividad anticlerical de la Masonería franco-inglesa

PARIS.—Según ciertas informaciones de origen belga parece ser que hace cerca de un mes los diputados de las dos potencias occidentales pertenecientes a organizaciones masónicas han tenido una reunión secreta en París, dedicada, sobre todo, al anticlericalismo y su difusión.

Si se tiene en cuenta que en ambas Cámaras francesas, así como en el seno del nuevo Gobierno la masonería está ampliamente difundida, puede comprenderse la importancia de dicha reunión. Ya en septiembre de 1938, dichas personalidades entraron en contacto con los corres-

## El Duce conferenció largamente con el conde húngaro Teleky; estando dispuestos a mantener la paz en la cuenca danubiana y balcánica

### DOS MIL VAGONES ATRAVESARÁN LOS ALPES CON CARBÓN ALEMÁN PARA ITALIA

CRONICA MILITAR

Veamos, pues, por donde podrá combatirse en el frente occidental:

¿Merece tomarse en consideración la posibilidad de una posible violación por parte de los actuales beligerantes, de los territorios neutrales? Dejando a un lado los solemnes empeños contraídos por las naciones en lucha de respetar la neutralidad de Holanda, de Bélgica, de Luxemburgo y de Suiza, una invasión de los países neutrales no puede ser efectuada con posibilidades de éxito más que al comienzo de las hostilidades, porque un acto de esta naturaleza presupone la sorpresa.

En 1914 la violación de la neutralidad de Bélgica entraba en los planes del Gran Estado Mayor alemán para invadir a Francia y marchar, por la vía más breve, sobre la capital. La garantía de la neutralidad dada a Bélgica por todas las naciones europeas había actuado como un narcótico sobre las esferas dirigentes que descuidaron así la preparación defensiva del país. Esto no obstante bastó la heroica resistencia que durante quince días opusieron los belgas a la que parecía debía ser la marcha triunfal sobre París de los ejércitos de von Kluch y de von Bülow, para dar tiempo a los franceses de encontrar el remedio y detener el arrollador avance.

Por no haberse dado ahora la sorpresa, tanto Holanda como Bélgica y Suiza han atendido a la eficaz defensa de sus territorios, de modo que un ejército invasor debería afrontar y ganar una guerra a estos países antes de poder llegar a las fronteras del adversario. La estrechez del territorio de Luxemburgo no permitiría el movimiento de grandes unidades, sin contar con que la violación de la neutralidad pudiera convertirse en un arma de doble filo. Si el ataque fracasara el agresor habría abierto en el territorio del país neutral, una puerta por la cual se precipitaría el asaltado para invadir fácilmente el territorio enemigo. El arma se volvería, por tanto en su contra.

Por otra parte aun considerando la situación tal como hoy se presenta en el frente occidental y los propósitos defensivos manifestados hasta ahora por los dos adversarios, ¿puede concebirse siquiera que los alemanes renuncien a emplear el instrumento más poderoso de guerra que poseen, el ejército un ejército que es ciertamente superior por número y por potencia a los que pueden oponer los aliados en tierra francesa? ¿Es concebible también que se expongan

a perder la guerra manteniendo a los hombres con el arma al brazo, dejando solamente al arma submarina la misión de hacer la guerra y de dar la cara—es un decir—a una Inglaterra que posee 24 millones de toneladas de buques mercantes y que ya ha reemplazado con nuevas construcciones las pérdidas sufridas hasta ahora?

¿Qué es dable pensar entonces sobre la futura conducta de la guerra? ¿Será escogido otro teatro de operaciones o bien Alemania, sin preocuparse como Francia del número de bajas, intentará hundir la línea Maginot a cualquier precio, empleando medios capaces de destruir las obras más resistentes?

En lo que se refiere a potencia de medios de destrucción no hay que olvidar que en los comienzos de la guerra 1914-1918 los alemanes aturdieron a sus adversarios llevando al campo táctico los 305 y los 420 que habían constituido hasta entonces el armamento de las baterías fijas costeras. Con estas formidables bocas de fuego, construidas en el período pre bélico—en el más grande secreto—por los talleres de Essen y de Skoda, los alemanes desmantelaron las cúpulas acorazadas, consideradas invulnerables, de las plazas fuertes de Lieja, de Amberes y de Namur, pulverizando sus defensas.

¿No podría la guerra actual reservarnos otras sorpresas del género?

Termino consignando la opinión del general Romano de que no serán ni podrán ser las operaciones realizadas en el mar y en el aire quienes decidan el conflicto y que también la actual guerra terrestre como todas las que la precedieron, deberá tener sus repercusiones terrestres y que la paz será dictada por aquel beligerante cuyo ejército de tierra pueda entonar el himno de la victoria.

¿Acertará este distinguido militar? Porque hay quien dice que las operaciones en el mar y en el aire elevadas a su máxima eficacia darán el triunfo final.

Reynaud, jefe del Gobierno, ha pronunciado su anunciado discurso por radio.

Comenzó diciendo que al aceptar la pesada responsabilidad de suceder al Gobierno Daladier, quiso crear un Gobierno fuerte y por ello ofreció participación en el Poder a los hombres de todos los partidos.

Procuró resolver la crisis rápidamente para que el enemigo no se beneficiara de la situación. El enemigo busca nuestra disgregación interior que le permita una rápida acción militar. Si de una serie laboriosa de crisis hubiera salido un Gobierno sin vigor, divorciado del país e incapaz de encauzar las energías

Tú que te llamas patriota, si de verdad sientes lo que dices, acude a las conferencias sobre HISPANIDAD.

pedido que se prohibiese la celebración de la misa a 30.000 sacerdotes movilizados.

El hecho de que los masones franceses y británicos celebren sus reuniones secretas en pro del anticlericalismo y precisamente en tiempo de guerra, muestra claramente que su intención es anular todo escrupulo moral que pueda surgir en los ambientes católicos contra la guerra o contra los objetivos de guerra de los aliados.—C. I. B.

nacionales, podíamos afirmar que la hora de Hitler había sonado.

Este peligro está descartado y se trata ahora de gobernar y de vencer al enemigo.

Vivimos horas decisivas, que quizá no tengan par en los últimos siglos de nuestra Historia.

A continuación se refiere a la conducta de Alemania en los últimos años y dice: El Reich está preparado para atacar la independencia económica de los Estados balcánicos. Ante el peligro de que la hegemonía de Alemania se establezca en gran parte de Europa. Francia no tiene más que escuchar la voz de sus antepasados. El deber del Gobierno es claro: hacer la guerra en todos sus aspectos.

Esta vez, el enemigo no ha intentado dominarnos desde el primer momento. Sabemos que esta situación puede cambiar en cualquier momento; pero hay un hecho significativo: Francia, que se ha encontrado muchas veces desprevenida, sorprendida e invadida, no ha sido esta vez ni invadida ni sorprendida. Esta situación permite a los jefes de nuestro Ejército proteger a la Patria ahorrando la sangre de los soldados.

Pero no basta esto para ganar una guerra como la actual, cuyo esfuerzo no puede circunscribirse a ningún aspecto.

Lo normal es hoy insuficiente. Esta guerra será dura.

Los recursos de los dos Imperios mayores del mundo garantizan la victoria, a condición de que sean aprovechados totalmente. El porvenir depende de nosotros.

La posibilidad de importar desde Alemania por la vía terrestre todo el carbón que necesita Italia suscita enorme curiosidad. ¿Pueden disponer ambas naciones del material rodante necesario? El corresponsal en Alemania del diario italiano «La Stampa», Guido Tonello, ha interrogado a los técnicos germanos que organizan en el Reich el suministro sobre el sistema. No son necesarios, le han dicho, los veinte mil vagones que se han calculado; se trata de una aceleración en la rotación de los vagones que permita utilizar los mismos medios de transportes en el menor número de días.

El acuerdo firmado en Roma es completo y detallado; en él constan el número de vagones, de trenes, de material que debe ser puesto por uno y otro país, las líneas que recorrerá el carbón desde Alemania y Polonia, las minas, el punto de descarga en Italia, el punto de consumo del carbón y otros datos precisos. Estos datos son secretos pero sí puede decirse que el movimiento diario asciende a 2.000 vagones, que las minas alemanas y polonesas suministrarán doce millones de toneladas de los trece que Italia necesita y que los técnicos ferroviarios alemanes han elaborado un plan perfecto para enviar un millón de toneladas cada mes.

Esta cifra no parecerá tan fantástica a los escépticos cuando sepan que en febrero ya Alemania envió a Italia 510 mil toneladas, sin utilizar todas las vías transalpinas. Naturalmente para llegar al millón mensual será necesario poner a contribución todas esas vías; es decir, además de las dos líneas directas por Brenner y Tarasio, las de Piedicolle, Postumia, San Gottardo y el Simplon, y todas a pleno rendimiento. Por esas

(Continúa en la 4.ª página)

Las guerras las decide el tiempo

También esta vez, como en los tiempos de la gran guerra, ahora en el conflicto anglo-franco-alemán, y en la desesperada resistencia del pueblo finlandés contra la agresión soviética, el invierno no ha dejado un solo día de paralizar sensiblemente el desarrollo de las operaciones militares que especialmente en el frente occidental han terminado por no tener nada mejor que decir en los partes de guerra que las sobrias fórmulas ya conocidas; «hoy nada nuevo que señalar» «actividad local de las patrullas y de la artillería», «ni-gún especial acontecimiento» «día de calma en todo el frente» etc. etc.

No es nuevo el que el tiempo con perturbaciones de calor o de frío y con todos sus imprevistos fenómenos se haya unido a los ejércitos en lucha, ni es raro en la historia el que las batallas y guerras hayan sido a veces decididas por su fatal intervención. Entre las más importantes se cuenta la de julio de 102 antes de Cristo. Los romanos conducidos por Mario, combatióron contra los cimbras en los llanos de Verceilii. Extenuados por la canícula, agobiados por el sol que se derretía sofocante sobre sus cabezas, sudando por todo el cuerpo y obligados a tener el escudo delante de la cara, los cimbras no pudieron resistir la acometida de las legiones romanas, sufriendo así una derrota de la cual no se pudieron rehacer nunca más.

También los romanos tuvieron más tarde, en el año 53 antes de Cristo, que sucumbir por el calor. Fué durante la campaña de Crasso contra los partos en Siria. Atraído hacía una región sin agua, el ejército romano fué vencido en una batalla en la cual más que contra los hombres se trató de combatir contra el sol abrasador y la naturaleza, y Crasso fué muerto en una entrevista con el comandante enemigo.

También trajo sus consecuencias la aparición del sol en el nebuloso campo de batalla de Austerlitz el 2 de diciembre de 1805. Napoleón, maestro en el arte de suggestionar a las masas, lo saludó con la palabra «este es el sol de Austerlitz». Salido victorioso de entre las nubes, éste no tuvo solo la virtud de dar valor a las tropas francesas sino que inspiró además al caudillo uno de los más audaces planes de batalla.

Qué potente aliado o enemigo puede ser el frío, se ha probado aún más veces en la historia. Basta recordar, con la trágica retirada de Napoleón de Rusia, la campaña de Carlos X de Suecia contra los daneses en 1658. Estando helados por el frío excepcional de aquel año tanto el grande como el pequeño Belt, los suecos pudieron hacer pasar su ejército de más de 12.000 hombres y toda la artillería pesada a las dos islas de Fonia y Zelanda, y llevar de sorpresa la guerra al país enemigo, tanto que los daneses en el espacio de pocas semanas se vieron obligados a aceptar la poco ventajosa paz de Roeskilde.

Demasiado conocida es en todas sus particularidades y detalles, como también en sus consecuencias, la retirada de Rusia. En el invierno de 1812, después del incendio de Moscú, se inicia el crepúsculo del astrónapo napoleónico. La gran armada deja entre la Beresina y la Vistola 552.000 soldados. Lo que queda de la armada principal cuando llega a esconderse detrás de la Vistola son apenas 13 mil hombres. Con las tropas austríacas y prusianas los restos del ejército imperial no llegan a 58 mil hombres.

Lluvia, nieblas, vientos, tempestades, innumerables son los casos en los cuales estos elementos han determinado el destino de un encuentro, de una guerra, una empresa, o un capitán. El 26 de agosto de 1346 Eduardo III de Inglaterra vence en Crecy a Felipe VI de Francia. Un día de lluvia ha provocado la derrota del Valois: los arqueros genoveses, de cuya intervención dependía el éxito de los franceses, no pudieron tirar más por tener las cuerdas empapadas e inservibles los arcos.

Sección religiosa

MARZO 28 JUEVES

Santos Juan Capistrano, confesor; Prisco, Malco, Alejandro, Cástor, Doroteo, Rogato, mártires.

La misa y oficio divino son del jueves de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

A Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Comunidad de Reverendos PP. Carmelitas y el Real e Ilustre Patronato de Santa Teresa dedican solemnes cultos a la excelsa Virgen Avilesa para conmemorar el nacimiento de la gran Santa y eximia Doctora y darla gracias por la terminación de la guerra.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión que dirá el Excmo. señor Obispo. A las diez misa solemne. A continuación procesión con la venerada Imagen de Santa Teresa.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado, preces a la Santa y reserva.

En honor del glorioso Patriarca San José

San Pedro.—La Corté de San José dedica solemne Septenario a San José. Mañana: A las ocho y media, misa rezada a intención de varias personas de la Asociación. Tarde: A las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Eduardo Martínez, canónico Lectoral de la Santa A. I. Catedral, ejercicio del Septenario y reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho y media, misa conmemorativa. Por la tarde, a las cinco, Hora Santa de Reparación.

A los cofrades del Rosario y guardias de honor de María

Todos los cofrades del Rosario y guardias de honor de María que deseen tomar parte en la Peregrinación a Zaragoza para visitar a la Virgen del Pilar, y que tendrá lugar en los días 26, 27 y 28 de Mayo, tengan la bondad de comunicárselo al P. Director para el arreglo inmediato de los carnets correspondientes.

Suplico a las celadoras y jefes de Sección se lo comuniquen a sus respectivos asociados y asociadas, y espero que se reunirá una nutrida representación que juntamente con la Diocesana visitará a nuestra insigne Patrona para darle gracias por los beneficios recibidos en el glorioso Movimiento Nacional.

¡Devotos cofrades del Rosario de Avila, inscribios en la Peregrinación! ¡Viva la Virgen del Pilar!

El P. Director.

En la guerra de la independencia alemana, en Grossbeeren, H-gelberg y en la Karzbach, la lluvia fué un elemento a favor de las tropas prusianas. Obligando el fuego de la fusilería a cesar por las dos partes, cuenta un testigo, los aguaceros hacen que no se den cuenta los alemanes, sino en pequeña parte, de la eficacia del fuego francés, lo que les lanza con más ardor al cuerpo a cuerpo con el enemigo.

El 16 de noviembre de 1632 Gustavo Adolfo encuentra la muerte en Lüzen a causa de la niebla que le hace alejarse demasiado del regimiento de Caballería que lo sigue dejándole llegar casi solo hasta los coraceros enemigos.

En la guerra de las dos rosas el destino de Warwick, el hacedor del rey, viene señalado el invierno de 1470-71 por el viento que impide al ejército de Margarita de Anjou a tomar el mar en socorro de Francia a Inglaterra.

Una tempestad destruye al fin la Armada Invencible de 130 naves enviadas por Felipe II de España contra Inglaterra. El día de esta tempestad es el 27 de agosto de 1588: al día siguiente, cuarenta de las naves faltaban al llamamiento. Felipe II pudo decir solamente: «Yo he mandado mi flota contra los hombres no contra los elementos».

Los refugios antiaéreos del Vaticano

UNA CÁMARA BLINDADA PARA EL PAPA EN LOS TORREONES DE NICOLÁS V, CUYOS MUROS TIENEN UN ESPESOR DE NUEVE METROS

CIUDAD DEL VATICANO.—Los problemas de la protección antiaérea no son nuevos siquiera para la Ciudad del Vaticano aun cuando ésta como Estado y como territorio deba considerarse fuera de cualquier conflicto y jurídicamente en perpétua neutralidad. Pero la pequeñez de este territorio y la dificultad, sino la imposibilidad, sobre todo de noche, de mantener su aislamiento han hecho pensar a las autoridades vaticanas en las medidas que se debieran tomar en el desagradable caso en que se deba pensar seriamente en la protección de las personas y de las cosas del Estado Vaticano. Las decisiones no se han tomado con gran rapidéz, efectivamente, y si hoy parecen interesarse y poner en acción la obra es solamente como medidas elementales de prudencia. Se trata de refugios para las personas que residen en el Vaticano o por prestar sus servicios allí o puramente por casualidad se encuentren en el preciso momento dentro del Vaticano. Antes de nada se han empezado a tomar las medidas de protección para la persona del Santo Padre.

Los proyectos estudiados de algún año a esta parte, fueron diversos. Se está empezando a trabajar para la utilización del gigantesco «torreón» que se levanta en la esquina del Palacio Apostólico hacia la entrada de Santa Ana, para que pueda servir como refugio. Este bastión fué mandado construir por Nicolás V en la mitad del siglo XV cuando, concebida la grandiosa idea de hacer del Palacio Vaticano el más vasto y magnífico del mundo, que debía estar habitado por todas las autoridades eclesiásticas, lo hizo fortificar también externamente para hacerlo apto para resistir un eventual asedio. El «torreón» que del gran Papa toma el nombre, es aún una de las obras más formidables del género, y aún conserva su imponente aspecto, de fo taleza. Sus muros miden nueve metros de espesor, y el gran salón circular tiene en redondo la medida de veinticinco me-

Historia del torpedo

ZURICH.—Fué un hombre de ciencia italiano de Padua el primero en idear en el siglo XV un arma submarina, una especie de torpedo del cual sin embargo no se ha sabido más que lo que su mismo inventor ha escrito y mostrado en los dibujos y descripciones que los acompañan. Prácticamente la historia de este instrumento de muerte, que está renovando contra la flota británica la obra que ya contribuyó a hacerlo famoso en la guerra mundial, puede comenzar en 1776, año en el cual el americano Bushnell intentó construir un proyectil submarino con el cual sin embargo no obtuvo ningún éxito. Más afortunado que éste, fué Fulton, que logró acertar con él en el año 1801. Los primeros torpedos en realidad no eran sino minas y así se han seguido llamando en Alemania puesto que eran fondeados o mandados a la deriva. El paso de la mina marina al torpedo moderno, se obtiene con el llamado torpedo de pieza o palanca, que venía empujado por vapores contra las naves enemigas por medio de una larga pieza saliente de la proa, y con el torpedo Harvey que era arrastrado por una larga cuerda hasta la proximidad del enemigo y que (torpedo a serpiente o remolque) alhajándose la cuerda, se hundía de imprevisto e iba a explotar contra la nave enemiga. Contra estos primitivos torpedos se «trabajó» aún en la guerra de sucesión americana de 1861-65 y en la rusoturma de 1877-78. El torpedo moderno lo inventó un oficial de marina austriaco llamado Luppins perfeccionado más tarde por el ingeniero inglés Whitehead. De este inglés

viene el nombre que durante mucho tiempo se ha usado para el torpedo de Whitehead. La característica externa del torpedo moderno es su forma de cigarro puro y su longitud de 7-8 metros. Su peso llega hasta los 1.600 kilogramos y la velocidad que alcanza es de 40 millas marinas. A la cabeza del proyectil se encuentran el detonador y la carga de explosivos que puede pesar hasta 200 kilos, siguen en aparato de profundidad que con un timón horizontal situado a la cola imprime la dirección a la profundidad deseada y la caldera llena de aire comprimido de la cual viene alimentada la máquina que hace girar las dos hélices puestas a la cola, esta última fornida también de un timón vertical. La máxima distancia de lanzamiento del torpedo ha sido hasta ahora medida en 16,5 kilómetros pero para estar más seguro de dar en el blanco se acostumbra a acercarse lo más posible al enemigo. En la marina de guerra alemana el torpedo viene introducido en 1884. (Centraleuropa).

viene el nombre que durante mucho tiempo se ha usado para el torpedo de Whitehead. La característica externa del torpedo moderno es su forma de cigarro puro y su longitud de 7-8 metros. Su peso llega hasta los 1.600 kilogramos y la velocidad que alcanza es de 40 millas marinas. A la cabeza del proyectil se encuentran el detonador y la carga de explosivos que puede pesar hasta 200 kilos, siguen en aparato de profundidad que con un timón horizontal situado a la cola imprime la dirección a la profundidad deseada y la caldera llena de aire comprimido de la cual viene alimentada la máquina que hace girar las dos hélices puestas a la cola, esta última fornida también de un timón vertical. La máxima distancia de lanzamiento del torpedo ha sido hasta ahora medida en 16,5 kilómetros pero para estar más seguro de dar en el blanco se acostumbra a acercarse lo más posible al enemigo. En la marina de guerra alemana el torpedo viene introducido en 1884. (Centraleuropa).

viene el nombre que durante mucho tiempo se ha usado para el torpedo de Whitehead. La característica externa del torpedo moderno es su forma de cigarro puro y su longitud de 7-8 metros. Su peso llega hasta los 1.600 kilogramos y la velocidad que alcanza es de 40 millas marinas. A la cabeza del proyectil se encuentran el detonador y la carga de explosivos que puede pesar hasta 200 kilos, siguen en aparato de profundidad que con un timón horizontal situado a la cola imprime la dirección a la profundidad deseada y la caldera llena de aire comprimido de la cual viene alimentada la máquina que hace girar las dos hélices puestas a la cola, esta última fornida también de un timón vertical. La máxima distancia de lanzamiento del torpedo ha sido hasta ahora medida en 16,5 kilómetros pero para estar más seguro de dar en el blanco se acostumbra a acercarse lo más posible al enemigo. En la marina de guerra alemana el torpedo viene introducido en 1884. (Centraleuropa).

Preocupaciones Inglesas por el Imperio

Los puntos neurálgicos de Palestina y la India

LONDRES.—En medio de las diversas especulaciones de la prensa inglesa sobre presuntos planes de paz, no dejan de suscitarse preocupaciones de orden interno por la trabazón del Imperio británico, especialmente por lo que se refiere a la India y a la Palestina. En efecto, y pese a la reserva que se guarda en las esferas oficiales, llegan noticias que revelan la gravedad de la actitud

La administración del Gobernador General de Polonia

BERLIN.—El Gobernador general de los distritos ex polacos ocupados por el Reich, ministro Franck, ha informado en Berlín, delante de los periodistas extranjeros, la organización y la administración del Gobernadorato. Este ha declarado que el Gobernadorato no forma parte del territorio alemán pues posee una moneda propia y una soberanía aduanera. Aparte de esto quedan en vigor en los límites de lo posible los antiguos acuerdos comerciales contraídos por el Estado polaco mientras serán estipulados otros incluso con el mismo Reich. El territorio del Gobernadorato ha sido dividido en cuatro distritos (Cracovia, Radom, Varsovia y Lublin) cada uno de los cuales se compone de diez cantones.

En los ciento diez mil kilómetros cuadrados del territorio viven actualmente 14,5 millones de habitantes de los cuales 12 millones son polacos, 2 millones hebreos, 400 o 500 mil ucranianos y cerca de 70 mil alemanes. El ministro es el representante legal de la población del Gobernadorato provisto de plenos poderes. La población polaca participa ampliamente en la administración del país. Excluidos los mandos superiores, los mandos de control, casi todos los puestos directivos están ocupados por polacos. Todos los ayuntamientos, incluso los de mayor importancia poseen alcaldes polacos. En los ferrocarriles del Estado por ejemplo que pertenecen al Gobernadorato, hay 33 mil entre funcionarios, empleados y obreros, todos polacos frente a sólo 14 mil alemanes. La casa de correos y telegramos ocupa a 22 mil polacos; los 72 mil maestros son igualmente polacos.

Todo el personal polaco que estaba ocupado en la administración de las aguas y en la forestal, ha sido mantenido en su servicio. En la Justicia trabajan ocho mil polacos y lo mismo ocurre con el personal de policía y de seguridad, del cual forman parte 19.000 polacos. A la cabeza de los tribunales se encuentran jueces, los bancos están dirigidos por empleados superiores polacos, y así todo. Gracias a la repatriación bastante numerosa de ciudadanos polacos que se encontraban en el extranjero el país va obteniendo nueva mano de obra. Este movimiento de inmigración se da también en el elemento israelita; cerca de 20.000 hebreos que residían en Alemania han pedido autorización para ir a Polonia. El gobernador general ha dado también algunas cifras interesantes sobre el incremento de la economía polaca.

A partir del próximo año Polonia estará no sólo en grado de aprovisionarse a sí misma, sino de exportar muchos productos agrícolas tal como la remolacha de azúcar. Más de 380 mil empresas industriales importantes entre las cuales están distribuidas de nuevo a flote. La producción de minerales que en 1938 se limitaba a 90 mil será aumentada en 1940 a más de 300 mil toneladas. (Centraleuropa).

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas). AVILA

de la India que confirma su voluntad de obtener su completa libertad e independencia política, así como la determinación del Congreso de continuar la lucha en tal sentido. A este respecto el órgano laborista «Daily Herald» escribe textualmente que desde «hace unas semanas la crisis política de la India ha dado un nuevo y dramático paso hacia su agudización».

Otro elemento de preocupación lo constituye Palestina con las constantes críticas de los elementos indígenas, tanto árabes como judíos, al «Libro Blanco» inglés publicado hace un año por el Gobierno británico. (C. I. B.)

Un hospital motorizado construído por la Cruz Roja alemana

BERLIN.—La Cruz Roja alemana ha llevado a la práctica, después de dos años de trabajos, la construcción de un hospital de campo único en el mundo de este género. Se trata efectivamente de un hospital completamente motorizado que viaja sobre ocho autotrenes cada uno compuesto de un autocarro y dos remolques. El hospital montado en el sitio que tenga que funcionar, dispone de 32 barracas de metal ligero con 400 camas y todo el instrumental necesario. Un propio generador provee la corriente para la iluminación y la calefacción. El agua es igualmente transportada por medio de autocisterna con una capacidad de 8.000 litros.

De este modo siguen al hospital un lavadero una cocina, una farmacia, una sala de desinfección, un gabinete de radioscopia, un laboratorio bacteriológico, y los de química alimenticia mientras en grandes toneladas camas, tienen su casa los médicos, las enfermeras, y todo el personal técnico y sanitario.

A mediados de enero este hospital ha llevado a cabo brillantemente, a pesar de las durísimas condiciones de carretera y de tiempo, con un frío de 28 grados bajo cero, su primer viaje de Berlín a Lodz donde está el campo de maniobras de los alemanes de Volinia reemigrados en el Reich, con los cuales se ha inaugurado el servicio del gran hospital motorizado de la Cruz Roja alemana. (Centraleuropa).

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

El libre cambio de democrático

PARIS.—El reciente viaje de Mr. Summer Welles ha sido ampliamente comentado por la prensa francesa, relacionándolo con las últimas entrevistas de personalidades internacionales y con la presunta «ofensiva de paz» sobre bases más o menos americanas. A este respecto se citan las declaraciones de Mr. Roosevelt y de Cordell Hull sobre la reconstrucción del comercio mundial y del libre cambio entre las naciones.

Sin duda se olvida que el libre cambio, basado en un concepto liberal de la economía y de la política, tan solo podría actualmente favorecer a las naciones ricas de materias, lo que coloca esta pretendida «normalidad» en el terreno favorable a las llamadas democracias que fueron precisamente las primeras en alzar barreras prohibitivas y en practicar el más feroz proteccionismo. Ya tampoco se habla nada de que ha sido precisamente la actitud de dichas potencias en tiempos recientes que todos recordamos la causa principal de la política «autárquica» de los países totalitarios que no quieren hacer el juego a los intereses de aquéllas.

Las grandes democracias tienen sin duda poca memoria, porque si no recordamos mal fueron precisamente ellas, las que instauraron la política de «sanciones» económicas en su intento de yugular la conquista del Imperio Italiano, no más lejor de 1935. (C. I. B.)

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo. Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bills y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.  
Frasco grande, 6'30

De venta en todas las farmacias

### Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Prescripciones... Miércoles a las once
  - Escuelas... Martes y sábados
  - Bañantes... Lunes y viernes a las once
  - Maternidad... Jueves a las once
  - Consulta de Oftalmología... Miércoles a las once
  - de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las once
  - de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las once
  - Dispensario antituberculoso... Hombres, Diario de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde
  - Vacunación antituberculosa... Diario... Mañana a las once. Tarde a las cuatro.
  - Las demás vacunaciones... Diario de once a una.
  - Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diario de 11 a 1 y de 3 a 6 por la tarde.
  - Recogida de productos para análisis... Diario de 9 de la mañana a 1 de la tarde.
  - servicios de desinfección... Diariamente, de pedicura a la localidad de la demografía.
- NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación de causa.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio y se entregan a medio día.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS NUMERO 11)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves a las 3 de la tarde: consulta de enfermos nuevos y antiguos

Viernes y sábados a la misma hora, prácticas de bacteriología

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: vacunaciones, análisis clínicos y pruebas biológicas

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el cumplimiento de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto

## DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios. Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre, Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Eras)  
Edición 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)  
MÁS DE 8.700 PÁGINAS  
MÁS DE 3.500.000 DATOS  
MAPAS - INDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
y pequeño Directorio Universal

Instituto del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesión

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. Gastos portes y embalaje

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos suministrar los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Asociación Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Barceles Grandis, 50 y 52 - BARCELONA

### CIRUGIA DE GUERRA

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se completa el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consiste de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores

Primera obra de este autor que se publica en el mundo  
CIRUGIA DE GUERRA  
Dos tomos del Ilustre doctor GOMEZ DURAN  
25 pesetas cada tomo

### ADVERTENCIA

La limitación del espacio de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

RIÑON, HIGADO, ESTOMAGO  
AGUA CASTROMONTE “VITA”  
EN BOTELLAS Y GARRAFONES



### APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribise en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia CCC de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

Anemia · Clorosis  
Inapetencia,  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente



**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias

### GLORIOSO ANIVERSARIO

Con motivo del aniversario del nacimiento de la gran Santa, Doctora y seráfica Virgen Teresa de Jesús, y para darla gracias por la terminación de la guerra después de la solemne misa de diez saldrán la procesión con la venerada imagen de nuestra Patrona, que recorrerá el siguiente itinerario: Plaza del General Mola, Diputación, Martín Carramolino, Caballeros, Constitución, Tomás Luis de Victoria, Catedral, San Segundo, Plaza de Santa Teresa, Generalísimo Franco, calle de Alemania, Reyes Católicos, Caballeros, Cepedas y termina en la iglesia de La Santa.

Al acto están invitadas las autoridades.

SE NECESITA para el servicio de casa sirvienta viuda sin hijos o soltera mayor de 40 años, no presentarse sin buenas referencias. Razón en la Agencia de Negocios de A. Nicéfero Sánchez, Ramón y Cajal, 7.

### Instituto Nacional de Previsión

#### Delegación de Avila

El 1.º de septiembre promulgaba nuestro Caudillo la ley de transformación del Retiro Obrero en Subsidio de Vejez. El Reglamento de ésta apareció el 2 de febrero último y patronos y empresas tienen a su disposición en esta Delegación, calle de Tomás Luis de Victoria, 4, principal, padrones para inscribir al personal y hojas para el pago de las cuotas, y en ella les serán aclaradas cuantas dudas puedan surgirles para el cumplimiento de esta ley.

Siendo considerable el número de entidades patronales, tanto industriales como mercantiles y agrícolas que se hallan en descubierta en el pago de cuotas del Retiro Obrero, se llama la atención de ellas para hacerles conocer la obligación en que se encuentran de satisfacer sus cuotas de acuerdo con el suprimido régimen de Retiro Obrero hasta fin de diciembre de mil novecientos treinta y nueve, ya que desde 1.º de enero último según dispone la ley de 1.º de septiembre de 1939 habrán de liquidar sus cuotas a razón de 13 por 100 de la cantidad satisfecha por salarios y otros emolumentos a sus empleados y obreros, y en cambio hasta 31 de diciembre se satisfará la cuota de diez céntimos diarios por cada día de trabajo y obrero.

Esta Delegación previene que el incumplimiento por parte de las entidades patronales de las obligaciones indicadas anteriormente, así como el retraso en hacer efectivo el pago será sancionado por la Inspección del Trabajo.

El delegado, Lorenzo Pjera.

Las conferencias sobre HISPANIDAD se brindan una ocasión para conocer la labor en el mundo de la España Imperial.

### Servicio Nacional del Trigo

#### Jefatura Provincial

Vacante en esta Jefatura provincial una plaza de Calculador, con el sueldo y remuneración anual de cinco mil pesetas, la cual ha de proveerse por el turno de ex-combatientes y con carácter interino, se abre concurso para la admisión de instancias, desde el día de la fecha del presente anuncio, hasta el día 5 del próximo abril.

Los concursantes habrán de sufrir examen sobre las siguientes materias:

Ser diestros en la realización de operaciones aritméticas y manejo de máquinas calculadoras, sumadoras y de escribir.

Para acreditar su condición de ex-combatientes presentarán certificados, firmados y sellados, expedidos por los jefes de las diversas Unidades, en los que se justificará un período mínimo de permanencia en los frentes de combate de seis meses, estar en posesión de la Medalla de Campaña o reunir las condiciones para su obtención.

El jefe provincial, J. Enciso.

Si no conoces cuál fue la obra de España, ¿cómo vas a laborar por su grandeza? Liquidar esta ignorancia asistiendo a las conferencias de HISPANIDAD.

Mañana postre de NATA en la VIOLETA.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### A los excombatientes

Por el presente se ordena a todos los excombatientes de Milicias, del Ejército y de las Milicias Ciudadanas, que han hecho su presentación en esta Jefatura de Milicias con motivo del último anuncio, se presenten el próximo sábado día 29 del actual y a las cinco de tarde en punto y sin falta para UN ASUNTO URGENTE en Avenida de Portugal número 35.

El jefe Provincial de Milicias, Antonio Suárez.

#### Sección Femenina

Se recuerda a todas las delegadas locales de la provincia, con motivo de las próximas fiestas de la Paz la prohibición absoluta de desfile de afiliadas, las cuales solo formarán con arreglo a las instrucciones dadas con anterioridad para estos casos.

La delegada provincial, Angeles Gómez Hernández.

POR DEFUNCION se vende o traspa a la Farmacia de Palacios Rubios (Salamanca) con su partido. Para tratar con la viuda.

### Ecos de Sociedad

#### Boda aristocrática

En la iglesia parroquial de las Augustas, de Valladolid, ante la maravillosa imagen de Nuestra Señora, obra de Juan de Juni, cuyo altar había sido artísticamente adornado con flores naturales e iluminado con enorme profusión, han santificado sus amores la distinguida y encantadora señorita, hija del ltmo. señor comandante Moyano (q. e. p. d.), María Teresa Moyano Aboín y el joven ingeniero industrial, D. Eduardo Sastre Martín, hijo de nuestros queridos amigos los señores de Sastre (don José). La novia daba realce a sus naturales encantos con el elegantísimo traje blanco de ceremonia, y velo de tul, que vestía. El novio, de rigurosa etiqueta, ostentaba en el pecho varias condecoraciones de las ganadas por él en la guerra.

El brillante cortejo hizo su entrada en la iglesia a los acordes de solemne marcha nupcial.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote, tío del novio, don Nicasio Martín Nieto.

Como padrinos, actuaron la señora condesa viuda de Villahermosa del Pinar, madre de la novia, y don José Sastre, padre del novio.

El acto fue firmado por los siguientes testigos: de parte de la novia, por su hermano, el conde de Villahermosa, y por sus tíos el conde de Montefrío, don Enrique Ortiz de Montalbán, el conde de Añorga y don Diego Echevarría y de parte del novio, por su tío, el presidente de la Excma. Diputación Provincial de Avila, don Rafael Sastre; por sus hermanos políticos don José María Leirado y don Francisco Sánchez G. Montes, y por don Enrique Aboín y don Joaquín Leirado.

La distinguida concurrencia fue obsequiada en el Hotel Italia, con un sabroso «lunch» delicadamente servido.

Los recién casados salieron en viaje de bodas para Madrid y Andalucía.

Les deseamos mucha felicidad.

#### Viajeros

Ha regresado a esta, procedente de Valladolid, donde fue a buscar alivio para su salud, el oficial mayor de este Juzgado Municipal, don Isidoro San Segundo.

—Se halla en Avila, pasando unos días, el eminente músico y genial compositor, R. P. Nemesio Otaño, de la Compañía de Jesús. Le deseamos grata estancia entre nosotros.

#### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en esta ciudad, de don Enrique de Leyva y López-Chavarrí, alto empleado que fue del Ministerio de Obras Públicas.

Renovamos nuestro sentimiento a su distinguida familia.

#### Misas

Con motivo de haberse cumplido el día 21 el III aniversario de la muerte de don Jesús González Albertos (q. e. p. d.), las misas que se celebren mañana a las ocho y el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras y la de nueve y nueve y media en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El viernes ponche de CAFE en la VIOLETA.

#### Catecismo para sirvientas

Mañana, a las cinco y media, clase de catecismo para sirvientas, en las Reparadoras. Se ruega a las señoras den facilidades a sus criadas para que asistan a estas enseñanzas que son del mayor provecho y necesidad a la vida cristiana de las jóvenes.

El próximo domingo comenzará la SEMANA DE LA HISPANIDAD.

¡Abu'ensel, reclamamos tu asistencia... XX.

### Relación de multas impuestas por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por infracciones cometidas en materia de Abastos

A Pablo Carreño Mansilla, de Bujas (Murcia), 100.000 pesetas de multa y decomiso de géneros por venta de cereales a precios abusivos. Por la autoridad militar se instruyen diligencias contra el mismo).

A Hijos de Benito Arés, de Coruña, 100.000 pesetas de multa por infracciones en materia de abastos.

A Ignacio Rodríguez Sánchez, de Salamanca, 50.000 pesetas de multa por compra-venta de cerdos a precios abusivos.

A Ramón Bertrán y Riu, de Barcelona, 30.000 pesetas de multa por venta de géneros con «estraperlo».

A Almacenes Simeón, de Madrid, 50.000 pesetas de multa por infracciones en materia de abastos.

A Gabino y Manuel Abascal, de Sevilla, 50.000 pesetas de multa por compra-venta de azúcar a precios abusivos. (En el mismo expediente se impusieron multas a José Borrágán, Antonio Santos Muñoz y Antonio Sevilla Vallejo).

A sucesor de José María de la Vega, de Infiesto (Oviedo), 15.000 pesetas de multa por ocultación de géneros de primera necesidad.

A Mantuerías Arias, de Oviedo, 15.000 pesetas de multa por ocultación de aceite.

A Jorge Viltro, de Tortosa, 4.000 pesetas de multa por infracciones en materia de abastos.

A Domingo Castillo, Eustasio Ruiz y Marias Bionces, de Logroño, 4.600 pesetas de multa, respectivamente, por venta de abonos químicos a precios abusivos.

#### Registro civil

##### Día 27 de marzo.

Nacimientos: María de la Concepción Hernando Moreno, (Independencia 2).

Defunción: María Rosa Chamorro, de siete meses (Valseca 2).

Matrimonio: Emiliano Miguel García con María de la Luz Gutiérrez Fernández, en Sonsoles.

Mañana postre de NATA en la VIOLETA.

SE VENDE una ganadería vacuna o en partidas; dirigirse a Manuel Fernández Martín, Santa Teresa 14, Avila.

¡Organización Juveniles! Para vuestra formación patriótica necesitáis saber lo que fue la obra de España en sus siglos imperiales.

Asistid a las conferencias sobre HISPANIDAD.

(Viene de la primera página)

lineas pasarán diariamente 40 o 50 trenes.

El material rodante italiano ha de contribuir a la empresa. En el mes de febrero, por cada dos vagones alemanes había uno italiano. Pero el caso no es, como se ha dicho, tanto el número de vagones como la aceleración de todas las operaciones de carga, descarga, etc. Por la organización que Alemania dará a todo ello, la rotación de los vagones se hará en un plazo de diez a doce días, de modo que un vagón cargado el día 1 estará de vuelta en Alemania el 12 a más tardar, aun cuando se trate de minas en la Alta Silesia. No se teme el peligro de interrupciones y atascos dado el número de líneas de acceso a las transalpinas. Ni tampoco el de interrupción hecha por Suiza bajo la presión inglesa porque Suiza tiene con Alemania e Italia un convenio acerca del Sangottardo y, además, los derechos de tránsito son muy importantes.

Seguidamente se celebró la vista de la causa instruida por el mismo Juzgado que la anterior, seguida contra Leoncio Borregón Paniagua, Jesús Zurdo Fernández, Luis Serna Garrido, Santiago Zurdo García y Ovdulio Alvarez González, por el delito de Daños, cuyos hechos el ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales elevadas a definitivas en el acto de la vista los califica en la siguiente forma. En la noche del 14 al 15 de marzo de 1936, los procesados, inducidos por Jesús Zurdo Fernández, que estaba enemistado con el vecino de Moraleja de Matacabras, Honorato de Castro Rodríguez, penetraron en una bodega propiedad de éste en expresado pueblo, y causaron daños en el edificio

A Laureano Goizueta Ucar, de Coruña, decomiso de 5.500 kilos de judías y 1.300 de patatas y 500 pesetas de multa, por transporte clandestino de género.

A Antonio Vigo, de Barcelona, 1.000 pesetas de multa por no autorizar las facturas.

A Serra Hermanos y Compañía de Barcelona, 1.000 pesetas de multa por la misma infracción.

A Cooperativa Católica Agraria, de Orihuela, 500 pesetas de multa por venta de harina a precios abusivos.

A Maximino García Casares, 500 pesetas de multa por venta de aceite a precios abusivos.

Multas impuestas por el Ministerio de la Gobernación a propuesta de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes

A José Lozano López, dueño de «La Ciudad de Londres», de Sevilla, 35.000 pesetas de multa por infracciones en materia de Abastos.

Multas confirmadas por el Ministerio de Industria y Comercio en recurso de alzada contra las impuestas por la Comisión General de Abastecimientos

A José Chao Lezón, de Orense, 20.000 pesetas de multa por venta de géneros a precios abusivos.

A Nicéfero Huerquerde, de Cogeces del Monte (Valladolid), 25.000 pesetas de multa por venta de artículos a precios abusivos.

A Angel Gómez Arroyo, de Burgos, 10.000 pesetas por venta de abonos a precios abusivos.

A Hijo de Miguel Ruiz, de Mata-pozuelos (Valladolid), 10.000 pesetas por transporte clandestino de pienso

A Justo Inartua, de Vizcaya, 5.000 pesetas de multa por venta de piensos a precios abusivos.

A Sobrinos de Miguel López, de Bugos, 10.000 pesetas de multa por venta de géneros a precios abusivos.

Audiencia Provincial

Hoy se ha celebrado la vista de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de Arévalo, seguida contra Mariano Martín Gutiérrez, por el delito de Hurto, cuyos hechos el ministerio fiscal, en sus conclusiones provisionales elevadas a definitivas en el acto de la vista relata en la siguiente forma.

El procesado Mariano Martín Gutiérrez, en la madrugada del 9 de julio de 1939 se apropió de 70 haces de cebada valorados en 163 pesetas y recuperados, que el vecino de Madridal de las Altas Torres Eugenio Fernández Arias, poseía en una erasita en el término municipal de dicho pueblo, por lo que procede y solicita de la Sala sea impuesta al procesado, la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de costas procesales; a preguntas del señor Presidente del Tribunal, señor Gutiérrez Alonso, si prestaba conformidad a la pena solicitada por el señor Fiscal, contestó afirmativamente.

Seguidamente se celebró la vista de la causa instruida por el mismo Juzgado que la anterior, seguida contra Leoncio Borregón Paniagua, Jesús Zurdo Fernández, Luis Serna Garrido, Santiago Zurdo García y Ovdulio Alvarez González, por el delito de Daños, cuyos hechos el ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales elevadas a definitivas en el acto de la vista los califica en la siguiente forma. En la noche del 14 al 15 de marzo de 1936, los procesados, inducidos por Jesús Zurdo Fernández, que estaba enemistado con el vecino de Moraleja de Matacabras, Honorato de Castro Rodríguez, penetraron en una bodega propiedad de éste en expresado pueblo, y causaron daños en el edificio

La fiesta de la Victoria  
MADRID.—La fiesta de la Victoria se celebrará el día primero de abril en toda España.

#### La 25 sala de humoristas

—Se ha inaugurado en el salón de exposiciones del Círculo de Bellas Artes, organizada por don José Francés.

Durante el período de la exposición disertarán los caricaturistas «K-Hito», Díaz, Galindo y Dalmau; cerrará la exposición don José Francés con una conferencia de clausura.

#### Disposición del ministerio del Ejército

—El ministro del Ejército ha firmado una orden por virtud de la cual los 263 oficiales de complemento y provisionales del Ejército de tierra admitidos para formar parte en el Arma de Aviación, quedan destinados a la quinta Región aérea y deberán presentarse del 8 al 13 de abril, al director de la Academia de Aviación del aeródromo de León.

El Santo Padre se interesa por la salud del Cardenal Gomá

MADRID.—S. S. el Papa ha hecho saber directamente y por conducto del Nuncio, que tenía especial interés por la salud del Cardenal Gomá y le bendice. El telegrama de la Secretaría de Estado dice:

«S. S. que acompaña con particulares votos y plegarias enfermedad de Cardenal Gomá, renueva de corazón especial bendición apostólica propiciatoria divina asistencia. Expreso votos personales.—Cardenal Maglione.»

El Papa ha concedido al Primado de España la gracia de poder celebrar la santa misa después de haber tomado líquido y medicinas.

#### Fuerzas de marinería a Madrid

FERROL DEL CAUDILLO.—Ante la residencia del almirante don Francisco Moreno, han desfilado correctamente equipadas las fuerzas de marinería e Infantería de Marina que en tren militar saldrán mañana para Madrid, con el fin de tomar parte en las fiestas de la Victoria. Su paso por las calles fue acogido por el público con entusiastas aclamaciones.

#### Actos inaugurales en Madrid

MADRID.—El día 28, con motivo de la fiesta de la liberación, el Ayuntamiento de Madrid, inaugurará la iglesia de San Miguel que fue destruida por los rojos, en la carretera de Carabanchel.

Después en el barrio de Usera, inaugurará el grupo de casas baratas de esta colonia, y a continuación marcharán a la Avenida de José Antonio para el acto del comienzo simbólico de la obra de prolongación de la misma.

Por último, el alcalde y los regidores municipales inaugurarán el nuevo viaducto.

#### El aniversario de la liberación de Jaén

JAÉN.—Han llegado más medallas que serán impuestas el día 29, fecha del aniversario de la liberación de Jaén, a las fuerzas liberadoras de la ciudad.

En el anverso de la medalla figura la inscripción: «Jaén al Ejército liberador. Año de la Victoria» y en el reverso «El Santo Rostro y fecha de dicha liberación».

Las medallas que se impongan a los jefes serán de oro y a los oficiales de plata. Al acto asistirá el general Martín Prast.

En los caldos, que fueron valorados en 815 pesetas, por lo que procede y solicita el Tribunal les sean impuesta a cada uno de los procesados la pena de 1.000 pesetas de multa, con arresto subsidiario de un mes, caso de impago, accesorias, costas procesales por iguales partes e indemnización de 815 pesetas al perjudicado.

Las defensas encomendadas a los letrados señores Tejerizo y Gómez Málaga, haciendo distinta relación de hechos, solicitaron de la Sala la libre absolución de sus defendidos, quedando ambas causas vistas para sentencia.

#### PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

### Don Antonio Herrero Pindado

Que falleció en Mingorría el día 23 de marzo de 1939  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus hijos, nietos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

El funeral que se celebre en la parroquia de Mingorría el día 29 del corriente, a las diez de la mañana, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Mingorría 27 de marzo de 1940.